

ENTREVISTA A AINHOA ORTÍN - AJEDREZ

La ajedrecista del Club Santa Ana de Tudela participó entre el 2 y el 7 en el Open Internacional de Roquetas, en el que tomaron parte en torno a 170 ajedrecistas pertenecientes a 25 países. Ainhoa, que concluyó el torneo en el puesto 58, logró una gran conquista para el ajedrez navarro en general y para ella en particular, al alcanzar el título de Maestra FIDE (Woman FIDE Master). Ainhoa obtuvo 77 puntos en el campeonato, lo que le llevó a superar los 2100 puntos ELO, cifra que le hace acreedora de esa condición.

Ficha personal:

- Nombre y apellidos: Ainhoa Ortín Blanco
- Lugar y Fecha de Nacimiento: Pamplona, 26 de abril de 2001
- Estudios: 1º de Bachillerato
- Deporte: Atletismo y ajedrez
- Blancas o negras: Blancas
- Jugada favorita: d4 (mover dos casillas el peón de dama)

Entrevista

“Yo considero al ajedrez como un deporte, muy exigente física y mentalmente”

Lo mejor del ajedrez es que juegas de igual a igual con cualquier persona, sin importar sexo ni edad”

¿Qué tal fue el torneo? ¿Acabar en ese puesto viendo el nivel de los participantes fue satisfactorio?

Muy bien, mejor de lo esperado. Otros años he llegado más cansada a las rondas finales. Para mí fue muy gratificante acabar en ese puesto y sobre todo alcanzar el título de Maestra Fide.

¿Con qué objetivos acudisteis? ¿Estaba en vuestra mente alcanzar el WFM?

A priori no tenía ningún objetivo en mente, participé en el torneo invitada por la Federación Navarra de Ajedrez. Siempre piensas en esa posibilidad, de hecho el verano pasado estuve cerca de conseguirlo, pero procuré centrarme en mi juego en lugar de hacerme ilusiones.

¿Cómo os enteráis de que te convertías en “Maestra”?

Acudí a la penúltima ronda sabiendo que la victoria me daría los puntos necesarios. La verdad es que no me gustó cómo transcurrió la partida, pero terminé ganándola.

¿Qué se siente al ser Maestra y una de las primeras (junto con María Goñi) que alcanza este nivel en la Comunidad Foral?

Un gran orgullo y una inyección de energía para seguir progresando en este deporte.

¿Qué te supone a partir de ahora tener este rango? ¿Una mayor responsabilidad quizás?

Es posible, aunque intentaré que no me afecte demasiado. Todos los jugadores tienen etapas mejores y peores, lo importante es seguir trabajando con constancia, sin que te afecten los resultados.

Supongo que se sienten orgullosos, pero ¿Qué te han dicho familiares y amigos?

Me dicen que confían en mí y que siga hacia adelante, que me esperan muchas otras metas que conseguir.

¿Desde cuándo juegas al ajedrez?

Desde los 7 años. Empecé con mi hermano Iñigo en la Escuela de Ajedrez del Grupo Santa Ana de Tudela.

Muchos dicen que el ajedrez no es un deporte ¿tú qué crees?

Cada uno es libre de opinar lo que quiera, pero yo lo considero un deporte, y además muy exigente física y mentalmente.

Entonces, ¿qué es lo que más te gusta de este deporte?

Jugar de igual a igual con cualquier persona, sin importar su edad, sexo o fuerza ajedrecística.

¿Y lo que menos?

Aunque lo llevo bastante bien, a nadie le gusta perder.

¿Qué crees que debe tener un buen jugador de ajedrez?

Constancia, disciplina y esfuerzo, aunque también ayudan el tener buena memoria y visión espacial.

¿Y tú cómo eres ante el tablero?

Me gusta jugar al ataque y plantear posiciones dinámicas, sin importarme demasiado el material (se refiere a las diferentes piezas que se mueven sobre el tablero, pues, en ocasiones, se “sacrifica” algún peón u otra pieza para buscar alguna compensación: más movilidad de tus piezas, salir de una situación comprometida, etc...).

¿Cómo crees que marcha el ajedrez en Navarra?

Creo que llevamos unos años de una gran progresión. Navarra apostó fuerte por la formación de los jóvenes y eso está dando ahora sus frutos. En los últimos años se están obteniendo muy buenos resultados en los campeonatos de España por edades, y los que vienen detrás de mi generación lo hacen “pisando fuerte”. Todavía andamos escasos de titulados superiores (Maestro Internacional y Gran Maestro), pero todo se andará.

Si tú pudieras ¿Qué harías para que más chicos y chicas practicasen ajedrez?

Le daría más difusión en los medios y la introduciría como asignatura en los colegios.

Formas parte del programa de Alto Rendimiento de la federación ¿Quién forma parte de este programa?

Somos un reducido grupo integrado por cuatro jugadores en la actualidad: Mikel Ortega, Iñigo Ortín, Daniel Roldán y yo misma. De todas formas, el grupo está abierto a nuevas incorporaciones en el futuro.

¿Qué requisitos se necesitan para entrar en él?

Los requisitos están publicados en la web de la federación. Los que estamos actualmente en el programa lo hacemos por haber sido alguna vez campeones de España o estar entre los cinco jugadores con más ELO de España de nuestro grupo de edad.

¿Cómo es una sesión de este programa, cómo es el entrenamiento?

Tenemos 2 sesiones semanales de 90 minutos por internet, una más teórica y otra de carácter más práctico. Además, también hacemos una concentración presencial al mes y acudimos con nuestros entrenadores a varios campeonatos.

Por cierto, ¿cuántas horas entrenas a la semana?

Unas cinco horas en total.

¿Se puede llevar bien con los estudios?

Sí, creo que es cuestión de organizarse y aprovechar bien el tiempo.

¿Y qué le gusta hacer a Ainhoa Ortín, cuando no está entrenando o estudiando?

Salir con los amigos, ver series, leer, escuchar música y hacer deporte.

¿Qué aporta el ajedrez a tu vida diaria?

Me ayuda a concentrarme mejor en los estudios y me ha permitido conocer a mucha gente de toda España.

Hablando de vida diaria, en tu familia no eres la única que le “pega” al ajedrez, pues tu hermano Iñigo también comparte contigo esta afición y acude de igual modo al Centro de alto rendimiento. ¿Soléis jugar juntos?

No nos gusta jugar entre nosotros, pero hablamos con frecuencia de ajedrez y solemos compartir los análisis de nuestras partidas.

¿Hay mucho picadillo entre ambos?

No, lo tenemos bastante superado.

¿Cuáles son los objetivos para esta temporada?

Acabar en buena posición en el Campeonato de España y mantener este nivel de progresión.

¿Cómo te ves tú para afrontarla?

Con ganas y con mucha energía.

¿Hasta dónde te gustaría llegar en este deporte?

Por gustarme, me gustaría ser un día la campeona de España femenina, aunque eso queda un poco lejos todavía.

Test personal

- ¿Tienes algún apodo? **No que yo sepa.**
- ¿Qué te gusta más lo dulce o lo salado? **Salado.**
- ¿Comida que menos te gusta? **La coliflor.**
- ¿Comida que más te gusta? **La pasta.**
- ¿Un postre? **Cualquier fruta.**
- ¿Cuál es tu animal favorito? **El perro.**
- ¿Un color? **Verde.**
- ¿Película que más te ha gustado? **Divergente.**
- ¿Tu serie de televisión preferida? **Juego de Tronos.**
- ¿Cuáles son tus grupos de música favoritos? **Ed Sheeran, Pablo López y Adele.**
- Un libro que te haya gustado. **El Código Da Vinci, de Dan Brown.**
- Si entras a una tienda de chucherías ¿Qué compras siempre? **Regalices.**
- ¿Qué tienes de fondo de pantalla? **Un paisaje.**
- ¿Asignatura preferida? **Biología.**
- ¿Asignatura “odiada”? **Lengua.**
- ¿Un lugar que te gustaría ver? **Canadá.**

Cuestionario “Si el ajedrez fuera”

Si fuera un animal:	<i>Lince</i>
Si fuera un color:	<i>Verde</i>
Si fuera un lugar:	<i>Florencia</i>
Si fuera música/canción:	<i>La Primavera de Vivaldi</i>
Si fuera un sentimiento:	<i>Satisfacción</i>

- El material se refiere a las diferentes piezas que se mueven sobre el tablero (peones y todas las demás piezas). En ocasiones, se “sacrifica” algún peón u otra pieza para buscar alguna compensación (más movilidad de tus piezas, salir de una situación comprometida, etc.).